

# La situación argentina, como la de Hitler: Madres de la Plaza de Mayo

(ANSA y AP)

BUENOS AIRES, 9 de junio.— El presidente argentino, general Roberto Viola afirmó que la educación, la cultura, la ciencia y la tecnología deben desarrollarse "mirando hacia América y no hacia Europa o los Estados Unidos" al inaugurar aquí la reunión de ministros de Educación del continente.

Veintisiete delegaciones americanas se reunieron en esta capital para considerar el papel de la educación en la cooperación interamericana del desarrollo en el marco del encuentro del Consejo Inter-

americano para la Educación, la Ciencia y la Cultura (CIECC), organismo integrante de la OEA.

Viola inauguró la reunión, en tanto que el ministro argentino de Educación, Carlos Burundarena, fue electo presidente del encuentro y en ese carácter habló ayer puntualizando que "la base del desarrollo en América Latina se centra en la eliminación del analfabetismo".

Entretanto, las Madres de la Plaza de Mayo afirmaron hoy que resultaba imposible no "extraer paralelos entre la situación en la Alemania de

Hitler y la reciente en nuestro país (Argentina)", pero añadieron que estaban viendo "signos de cambio".

"Confiamos, tenemos fe", afirmaron las Madres en una carta publicada hoy por el **Buenos Aires Herald**.

Refiriéndose a un artículo del periodista George Will del **Washington Post** sobre el holocausto de judíos durante la Segunda Guerra Mundial, las Madres dijeron que "aquí (en Argentina) también mucha gente vio a sus vecinos ser llevados maniatados y encapuchados o con sus ojos vendados, como presuntos subversivos, y quienes después han desaparecido. Aquí, también fueron conocidos los lugares donde cientos de personas desaparecidas eran mantenidas".

Las Madres indicaron que "hay otros paralelos en la ausencia de denuncias sobre esta situación con lo ocurrido con los campos de concentración nazis, pero destacaron que "tenemos esperanzas de que —aunque tarde— habrá una reacción contra este escándalo moral de silencio, de pretender en muchos casos, que nada ha ocurrido, que vivimos en el mejor de los mundos mientras a miles de nosotras les duele el corazón al pensar en los sufrimientos de nuestros hijos e hijas prisioneras y en aquellos que están todavía desaparecidos".

"Nosotros creemos ver signos de un cambio, confiamos, tenemos fe" indicó la carta publicada por el **Herald**.

Por su parte, el Ejército denunció anoche que militantes del Movimiento Peronista Montoneros se hallan en "permanente actividad" para producir episodios de violencia que afecten la "normalidad del país".

## DESMENTIDO

Voceros oficiales desmintieron hoy la versión de un

diario de Río de Janeiro en el sentido de que Argentina y Brasil estuvieran a punto de asociarse para montar una central de enriquecimiento de uranio

El presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica, vicealmirante Carlos Castro, hizo declaraciones desde Viena al diario local **Convicción**. Calificó de "absolutamente falsa" la información que según se dijo aquí fue publicada ayer por **O Globo**, sobre la base de un reportaje que su corresponsal en Buenos Aires habría hecho a Castro.

La noticia es absolutamente falsa, ya que Argentina optó oportunamente por el uranio natural para prescindir del enriquecimiento de uranio", afirmó Castro.

También la cancillería brasileña reiteró hoy que desconoce planes para la construcción conjunta con Argentina de una planta de enriquecimiento de uranio.

"Si existiese algo de concreto, Itamaraty (sede de la cancillería brasileña) lo conocería", dijo el portavoz Bernardo Pericas.

## Viajan a Argentina ocho presos liberados por Chile

SANTIAGO DE CHILE, 9 de junio (AP).— Ocho argentinos que acaban de ser liberados en Chile tras ser detenidos y acusados de espionaje viajaron esta tarde hacia Buenos Aires en un vuelo comercial.

Los argentinos fueron identificados como Hugo Luis Villamayor, Angelo Gelain, Juan Manuelides, Enzo Primocelli, Marcelino García, Luis Alejandro Monteagudo, Ivo Chiringer y Hugo Callieri. Todos habían sido acusados de espionaje en la austral ciudad de Punta Arenas.

Los ocho fueron amnistiados por las autoridades chilenas y traídos a la capital para

ser conducidos esta tarde bajo estricta vigilancia desde la embajada de Argentina hasta el aeropuerto de Santiago, donde fueron embarcados en el vuelo Aerolíneas Argentinas. No tuvieron acceso a la prensa.

Media hora antes de la partida del grupo, llegaron desde Buenos Aires, también en un vuelo comercial, cinco chilenos liberados a su vez por Argentina de acuerdo a lo convenido por ambos países con el Vaticano.

Estos chilenos, acusados también de espionaje en el vecino país, son Jaime Arrau, Germán Vogel, Eduardo Delgado, Nicolás Díaz y Enrique Arancibia.

## CHILE LIBERO A TRES ARGENTINOS MAS

SANTIAGO, 9 de junio (Latin-Reuter, AP y UPI).— El gobierno chileno liberó hoy a otros tres argentinos acusados de espionaje, con lo que se elevó a ocho el número de "indultados" en respuesta al llamado papal que demandó esfuerzos para la distensión entre Argentina y Chile. Cinco chilenos liberados en Argentina y sobre los que pesaba también el cargo de espías llegaron esta tarde aquí procedentes de Buenos Aires. En Brasilia, la cancillería confirmó que recibió de Argentina una lista de 17 productos sujetos a restricciones en su tránsito hacia Chile por razones de "seguridad nacional".